

FORMULAIRE DE RETOUR OFFICIEL

TITRE DE L'ATELIER	Dialogue Nutritionnel avec les enfants de KAKAND en RDC
DATE DE L'ATELIER	Dimanche, 15 Décembre 2024 11:07 GMT +02:00
CONVOQUÉ PAR	Dany Sahenga Hitshika Événement annoncé au nom de l'organisateur par : {nom_de_l'annonceur}. {explication} Retour d'information publié au nom de l'organisateur par : Dany Sahenga. Facilitateur Principal
LANGUE DE L'ÉVÉNEMENT	Kiswaili
VILLE HÔTE	Likasi, Democratic Republic of the Congo
PORTÉE GÉOGRAPHIQUE	Communauté
AFFILIATIONS	World Vision
PAGE DE L'ÉVÉNEMENT DE L'ATELIER	https://nutritiondialogues.org/fr/dialogue/58370/



Les résultats des ateliers pour enfants contribueront à développer et à identifier les moyens les plus urgents et les plus puissants d'améliorer la nutrition pour tous, avec un accent particulier sur les enfants et les jeunes. Chaque atelier contribue de quatre manières distinctes :

- Publié sous forme de PDF disponibles publiquement sur le portail des Dialogues sur la nutrition
- Disponible en tant que données publiques sur la page "Explorer les retours d'information" du portail des Dialogues sur la nutrition
- Disponible publiquement dans un fichier .xls avec toutes les données du formulaire de retour d'information pour une analyse avancée
- Synthétisé dans des rapports qui couvrent les défis nutritionnels rencontrés, les actions urgentes à entreprendre et comment les faire avancer - en particulier, avant le Sommet Nutrition for Growth à Paris, en mars 2025.

SECTION UN : PARTICIPATION

NOMBRE TOTAL DE PARTICIPANTS

20

PARTICIPATION PAR TRANCHE D'ÂGE

9 12-15

11 16-18

PARTICIPATION PAR SEXE

5 Féminin

15 Masculin

0 Autre/Préfère ne pas dire

DÉTAIL SUPPLÉMENTAIRE SUR LA DIVERSITÉ DE LA PARTICIPATION

Ce dialogue a connu la participation de 20 enfants de Kakanda, l'un des APs du Cluster Likasi dans la Zone Sud de World Vision en République Démocratique du Congo. Ces enfants, parmi lesquels 5 filles et 15 garçons sont venus des écoles de la place pour échanger sur le sujet en rapport avec la malnutrition. Ils étaient motivés à participer et ont contribué avec des idées constructives qui vont certainement aidé à améliorer la situation de la nutrition à Kakanda.

SECTION DEUX : CADRE

Le dialogue s'est tenu à Kakanda au quartier Mutondo dans l'Eglise 49 neuvième Communauté. L'activité à commencer avec le de bienvenue, la prière, et la présentation des participants. Le résumé sur l'objectif du dialogue nutritionnel, la définition des concepts clés, la problématique de la malnutrition et de la famine en RDC, dans le monde, et dans la communauté, les groupes les plus vulnérables d'une part, et l'importance d'une bonne nutrition, les déterminants d'une bonne nutrition, Résultats et/ impacts d'une nutrition améliorée d'autre part. Les enfants qui ont reconnu beaucoup des ménages ne sont pas bien nourri, car généralement ils mangent une fois par jour a des heures tardives, le Bukari au légume non bien préparer par manque ou insuffisance d'épices et d'autres ingrédients comme l'huile et l'arachide en poudre, les poissons sont rares au menu, et la viande est consommée très rarement surtout pendant les jours spéciaux ou des fêtes. En plus ce toujours la monotonie du repas toujours le Bukari, les riz, haricot, pomme de terre sont consommés par quelques familles qui ont un peu de moyen, les fruits ne sont pas considérés comme repas familial, et sont consommés rarement. Ce au tour de ces thématiques que les jeunes et enfants ont débattu et adapter au contexte de Kakanda. Après cette étape les enfants étaient divisés en 2 groupe pour approfondir au sujets de ; à savoir le contexte de la malnutrition de la famine à Kakanda, les effets de la malnutrition, les actions urgentes pouvant être menées pour une réduction considérable de la malnutrition. Les travaux en groupe réalisés sous le suivi des leaders communautaires, en suite les enfants ont réalisé une plénière très riche en idées qui étaient très capitales aux uns et autres.

SECTION TROIS : RÉSULTATS DE L'ATELIER POUR ENFANTS

DÉFIS

Après plénière et discussions de deux les participants ont énuméré les défis suivants :

- La suspension des activités de l'entreprise Boss Mining qui offrait des emplois à la population, du coup une masse de la population envoyé au chômage ;
- Nourriture insuffisante, souvent de moindre qualité nutritive ;
- Manque des fertilisants pour augmenter la production agricole et d'encadrement technique ;
- Négligence des activités agricoles et paresse de certains ménages ;
- La monotonie alimentaire (manque de la diversité) ;
- Ignorance de la population des techniques culturales pour produire beaucoup ;
- Les familles avec beaucoup d'enfants et peu de moyens sont très exposées à la malnutrition ;
- Les familles monoparentales, d'un membre handicapé, malade sont très exposés ;
- Les parents ivrognes gaspillent les peu de revenu dans la consommation de l'alcool au lieu d'acheter la nourriture ;
- Certains enfants sont contraints d'aller travailler dans la carrière, transporter de l'eau pour faire nourrir leur famille ;
- Manque de transparence dans la gestion des revenus des ménages

RECOMMANDATIONS URGENTES POUR L'ACTION

Les actions suivantes ont été proposées en guise des recommandations par les enfants et jeunes :

- Appuyer les parents avec les intrants agricoles (semences, engrais, et appui technique) pour augmenter le rendement: Encourager les parents à revenir dans les activités agricoles est une stratégie qui peut changer la situation. La majorité des parents ont abandonné les champs, alors que c'est une activité qui produisait de la nourriture à moins cher dans la communauté. Il faudrait donc des séances de sensibilisation auprès des parents pour qu'ils comprennent de nouveau l'importance des champs et qu'ils s'adonnent de nouveau à ce secteur pour le bien-être de leurs ménages.
- Appuyer les ménages avec les activités d'élevage: Pour favoriser une bonne nutrition des enfants de Kakanda, ces derniers ont estimé que les activités d'élevage peuvent aider leurs familles dans l'amélioration de leurs repas quotidiens et sortir ainsi de la situation de la malnutrition dont ils sont victimes.
- Organiser les formations sur la préparation de recettes: Si les familles sont formées sur les types des aliments nutritifs et moins chers sur les marchés au niveau local, cela peut aussi aider dans cette lutte contre la malnutrition car les enfants ont reconnu que le manque d'information est aussi l'une des causes de la malnutrition.
- Avoir des structures sanitaires répondant aux normes, avec des personnels qualifiés, avoir accès à une eau potable, en grande quantité et à faible distance, car puiser est tâche généralement exécutée par les enfants dans beaucoup de famille qui sont obligés de chercher l'eau à distance, sinon on lui prive à mangé, victime des injures ou même être tabasser, cultiver les plantes fruitières pour permettre à la famille de consommer les fruits, et vendre en suite pour avoir de l'argent

DOMAINES DE DIVERGENCE

La majorité d'enfants a attribué la cause de la malnutrition à la chute des activités de l'entreprise minière Boss Mining qui donnait du travail à la population, qui appuyait la population dans le sociale (intrants agricoles aux associations), et étaient d'accord sur les défis et les recommandations. Comme dit plus haut, pour certains enfants, les parents ont abandonné les travaux des champs à cause du travail qu'ils avaient dans les mines, ce qui leur a poussé à négliger l'aspect de la production locale. Malheureusement, avec la chute de l'entreprise minière Boss Mining, tous ces parents se sont retrouvés sans emploi et cela a eu des effets sur les conditions de vie de leurs familles et de leurs enfants, en particulier. Pour les autres, par contre, cela ne devrait pas constituer un blocage, car même sans la présence de l'entreprise minière, les familles doivent continuer à vivre et à vivre dans de bonnes conditions, si seulement les parents et toutes les couches de la population se donnent cette priorité. D'où, les uns ont appuyé l'idée de la reprise des activités agricoles, pendant que les autres ont insisté sur le fait que l'Etat devrait s'impliquer pour remettre en activité l'entreprise minière Boss Mining qui a été d'un appui capital pour la population de Kakanda.

RÉSUMÉ GÉNÉRAL

Le dialogue s'est tenu à Kakanda au quartier Mutondo dans l'Eglise 49 neuvième Communauté. L'activité à commencer avec le de bienvenue, la prière, et la présentation des participants. Le résumé sur l'objectif du dialogue nutritionnel, la définition des concepts clés, la problématique de la malnutrition et de la famine en RDC, dans le monde, et dans la communauté, les groupes les plus vulnérables d'une part, et l'importance d'une bonne nutrition, les déterminants d'une bonne nutrition, Résultats et/ impacts d'une nutrition améliorée d'autre part. Les enfants qui ont reconnu beaucoup des ménages ne sont pas bien nourri, car généralement ils mangent une fois par jour à des heures tardives, le Bukari au légume non bien préparer par manque ou insuffisance d'épices et d'autres ingrédients comme l'huile et l'arachide en poudre, les poissons sont rares au menu, et la viande est consommée très rarement surtout pendant les jours spéciaux ou des fêtes. En plus ce toujours la monotonie du repas toujours le Bukari, les riz, haricot, pomme de terre sont consommés par quelques familles qui ont un peu de moyen, les fruits ne sont pas considérés comme repas familial, et sont consommés rarement.

Ce au tour de ces thématiques que les jeunes et enfants ont débattu et adapter au contexte de Kakanda. Après cette étape les enfants étaient divisés en 2 groupes pour approfondir les sujets de ; à savoir le contexte de la malnutrition de la famine à Kakanda, les effets de la malnutrition, les actions urgentes pouvant être menées pour une réduction considérable de la malnutrition. Les travaux en groupe réalisés sous le suivi des leaders communautaires, en suite les enfants ont réalisé une plénière très riche en idées qui étaient très capitales aux uns et autres.

Le dialogue sur la nutrition avec les jeunes et enfants, était une bonne occasion qui a réunis représenter des enfants et jeunes dans la tranche d'âge (de 12 à 18) de Kakanda pour une réflexion au tour de la problématique liée à la malnutrition, les facteurs d'une bonne nutrition. L'initiative de l'organisation pour cette réunion était vivement saluée les participants, pour eux c'était une opportunité qui a servi de cadre d'échange d'idées surtout constructives au tour de cet aspect importante de la vie humaine, mais souvent négligé par la communauté, alors que leur survie de chaque personne dans la communauté en dépend.

Après l'exposé il y a eu des questions qui ont été posées par les enfants et auxquelles les réponses étaient données par les participants eux-mêmes à travers le jeu de questions réponses, avec la clarification des certains aspects. Les enfants étaient envoyés dans deux groupes pour approfondir les aspects du contenu, à savoir le contexte de la malnutrition de la famine, de la malnutrition à Kakanda et les actions urgentes à mener pour une réduction considérable de la malnutrition. Les travaux en groupe réalisés sous la supervision des leaders communautaires et staffs WV, les enfants ont réalisé une riche plénière où les idées des uns et des autres ont été consolidées tout ceci était rendu possible grâce aux leaders communautaires qui ont travaillé en synergie, avec les staffs Vision Mondiale.

Les recommandations et actions urgentes étaient données en fonctions des défis, qui impliquaient la part de la communauté, les différents partenaires privés, et l'Etat Congolais qui a un grand rôle à jouer à travers ces acteurs et institutions spécialisées. Après remerciement des personnes qui s'étaient impliqués pour rendre cette activité effective, s'en est suivie une prière qui a mis fin à la réunion.

Après plénière et discussions de deux les participants ont énuméré les défis suivants :

- La suspension des activités de l'entreprise Boss Mining qui offrait des emplois à la population, du coup une masse de la population envoyé au chômage ;
- Nourriture insuffisante, souvent de moindre qualité nutritive ;
- Manque des fertilisants pour augmenter la production agricole et d'encadrement technique ;
- Négligence des activités agricoles et paresse de certains ménages ;
- La monotonie alimentaire (manque de la diversité) ;
- Ignorance de la population des techniques culturales pour produire beaucoup ;
- Les familles avec beaucoup d'enfants et peu de moyens sont très exposées à la malnutrition ;
- Les familles monoparentales, d'un membre handicapé, malade sont très exposés ;
- Les parents ivrognes gaspillent les peu de revenu dans la consommation de l'alcool au lieu d'acheter la nourriture
- Certains enfants sont contraints d'aller travailler dans la carrière.

SECTION QUATRE : PRINCIPES D'ENGAGEMENT ET MÉTHODE

PRINCIPES D'ENGAGEMENT

Les enfants et les jeunes, qui se sont reconnus comme la catégorie la plus exposée à la malnutrition, ils ont pris l'engagement dans l'amélioration des conditions nutritionnelles par l'implication individuelle, la sensibilisation de leurs membres des familles, de leurs proches, sur les défis et recommandations. Ils ont reconnu que l'état nutritionnel de chacun a de multiples déterminants et ont accueilli la diversité et l'inclusivité des parties prenantes, y compris les jeunes. Le respect des différentes perspectives tout en cultivant la confiance entre les parties prenantes a caractérisé ce dialogue. Les enfants ont manifesté leur ouverture à partager et apprendre des autres, à agir avec intégrité et de manière éthique et avec l'engagement de respecter l'équité et les droits de toutes les femmes, hommes et enfants tout en agissant en toute urgence. Ils se sont engagés aussi à protéger les événements des Dialogues sur la Nutrition de toute forme de marketing et de promotion de produits.

MÉTHODE ET CADRE

Nous avons fait recours à la méthode participative : Activités en groupe, jeu de questions réponses, ce qui a permis aux participants de donner les meilleurs d'eux-mêmes, sans complexe dans un climat d'ambiance. La parole était accordée à qui voudrait la prendre et les enfants ont été encouragés à s'exprimer dans la langue de leur choix, soit en Français, ou en Swahili. Tout le monde avait la chance de s'exprimer et cela de manière libre car le climat et l'environnement étaient propices à cela.

CONSEILS POUR LES AUTRES CONVOCATEURS

Nous conseillons à nos collègues facilitateurs d'être suffisamment préparés au niveau de chaque cluster, faire ensemble une session modèle, dans la communauté la même chose, des enfants bien sélectionner qui vont faire une bonne sensibilisation dans leurs Eglise, famille, écoles, et groupes où ils jouent des rôles dans la communauté. La représentativité des couches de la communauté devrait être prise en compte et s'assurer de la préparation logistique et surtout du respect de temps imparti.

FORMULAIRE DE RETOUR : INFORMATIONS SUPPLÉMENTAIRES

REMERCIEMENTS

Aux collègues du Bureau National pour leur appui, nous disons sincèrement merci. A tous les enfants qui ont répondu présents à ce dialogue ainsi qu'à tous les collègues du Cluster Likasi pour leur appui. Notre collègue Serge Lungele, le Manager Plaidoyer du Bureau National pour le suivi et l'orientation qu'il nous a donnés à chaque instant quand nous en avons besoin. Au Cluster Manager de Likasi pour avoir mis tous les moyens à notre disposition pour la tenue et la réussite de ce dialogue.

LIENS PERTINENTS

- **Liste des Présences**
<https://nutritiondialogues.org/wp-content/uploads/2024/12/1.Liste-presence-enfants-Kakanda.pdf>
- **Consent Form**
<https://nutritiondialogues.org/wp-content/uploads/2024/12/1.Consent-form-e -Kakanda.pdf>

PIÈCES JOINTES

- **Photos**
https://nutritiondialogues.org/wp-content/uploads/2024/12/Kakanda_Salle.jpg
- https://nutritiondialogues.org/wp-content/uploads/2024/12/Kakanda_Salle_2.jpg